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Diego Beltrán: Joven profesional es una muy buena 

opción para el Concejo Municipal de Angol

Creció en El Cañón y con visión de futuro y 
determinación llegó a la Universidad para 
convertirse en abogado. Es una excelente 

alternativa para quienes quieren savia fresca en el 
Concejo

La de este año es una elec-
ción bastante variopinta para 
muchas comunas, muy espe-
cialmente para Angol donde 
se han presentado candidatos 
tan abundantes como distin-
tos entre sí. Tenemos jóvenes, 
no tan jóvenes y otros más 
mayores, unos con mucha y 
otros con nada de experien-
cia. Emprendedores, profe-
sionales, militares, políticos 
de toda la vida. En realidad, 
hay de todo, para escoger al 
que más prefiera.

Pero entre el gran listado de 
candidatos a concejales, des-
taca un muy selecto grupo de 
jóvenes, profesionales, bien 
formados, con visión de futu-
ro y uno de ellos en sin lugar 
a dudas, Diego Beltrán Cea, 
quien se ha postulado con la 
firme convicción de ofrecer 
su formación, sus ideas y su 
visión política a la comuna 
que lo vio crecer.

Háblanos sobre tus 
intenciones de convertirte 
en concejal de la comuna 
de Angol, así como de tu 

trayectoria.
Bueno, en lo personal, yo 

soy angolino, mi padre y ma-
dre son de esta ciudad, his-
tóricamente hemos estado 
vinculados a ella desde siem-
pre. Crecí en el barrio de El 
Cañón de aquí de la comuna 
de Angol. Estudié en el cole-
gio San Francisco de Asís, en 
mi enseñanza básica y media. 
Luego de ello debo ir a la uni-
versidad y me traslado a la 
ciudad de Santiago para po-
der estudiar la carrera de de-

recho, en la cual soy egresado 
actualmente. Siempre vincu-
lado a Angol, yo decido volver, 
tengo la oportunidad de una 
beca en la universidad de St. 
John en Nueva York. Tengo un 
diplomado en desarrollo hu-
mano sostenible e integral, en 
el cual aprendí mucho sobre 
economía, aspectos políticos 
y el desarrollo humano de 
la las ciudades. Y eso me da 
la energía suficiente para to-
mar la decisión y postularme 
a concejal, creyendo siempre 
que un joven bien preparado, 
profesional y con profundo 
sentido de responsabilidad 
moral para la ciudad es súper 
importante.

¿Cuántos años tiene?
25.

¿Qué es lo que tú visualizas 
sobre cuál podría ser 

tu aporte en el Concejo 
Municipal?

Yo creo que desde el punto 
de vista jurídico, dado que yo 
estudié de eso y estoy a pun-
to de recibirme de abogado, 
dar mi examen de título para 
luego finalizar el tema de mi 
carrera, puedo aportar con 
conocimientos prácticos so-
bre lo que es la interpretación 
de la ley, las facultades de los 
concejales, que es algo que 
hoy en día el Concejo no lo 
tiene muy presente y de he-
cho difiere mucho en torno a 
lo que pueden y no pueden 
hacer. También me gustaría 
generar una noción de una 
mayor actividad del rol del 
concejal como fiscalizador 
de la comuna, así como de la 

“Yo creo que es súper 
importante que la gente 
vote informada, que diga-
mos se tomen el tiempo 
de averiguar quiénes son 
sus candidatos, más allá si 
deciden votar por mí o no. 
Para mí es súper impor-
tante que la gente tenga 
noción de todos los can-
didatos, ya sean CORES, 
alcaldes y concejales, y a la 
vez también de que pue-
dan validar su voto parti-
cipando”.

labor del alcalde, viendo dón-
de se invierten los recursos, 
cómo se gestionan, el tema 
de los presupuestos educa-

cionales y de salud que es tan 
importante.

A la vez también cómo re-
flejar las necesidades distin-
tas de la gente. Hoy en día 
también el voto joven es sú-
per importante, pero también 
que se le dé representación 
a los distintos estamentos 
etarios y por sobre todas las 
cosas, que la gente se sienta 
representada por su Conce-
jo, eso es fundamental y yo 
creo que una persona pue-
de representar teniendo un 
profundo amor por Angol y 
teniendo una profunda voca-
ción de servicio social. Y en mi 
caso creo que ese es mi mayor 
aporte.

¿Tú crees que 
definitivamente es la 
hora de que se pueda 

subir el perfil del Concejo 
Municipal de Angol con 
profesionales, con gente 

que tenga una visión 
mucho más amplia 

sobre la práctica de ser 
profesional?

Por supuesto, claro que sí. 
Yo creo que es súper impor-
tante, entendiendo que An-
gol es una comuna que tiene 
53 mil habitantes, de que es 
capital provincial y bajo esa 
noción lógica de la importan-
cia que tiene nuestra ciudad 
política y administrativamen-
te, es muy importante que su 
Concejo Municipal esté forta-
lecido y esté integrado por los 
mejores de los nuestros, por 
los más capaces de nuestra 
ciudad. Y lamentablemen-
te yo veo que la realidad y la 
práctica no es así.

Tenemos gente que real-
mente no tiene una noción 
clara del rol del concejal y 
aún menos personalmente, 
ellos no tienen las capacida-
des necesarias para tener un 
rol activo dentro del Concejo, 
indistintamente si son pro-

Nanette Andrade
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Con la esperanza de agilizar inversiones diputado 
Beltrán votó a favor de proyecto de ley

La iniciativa también conocida como 
permisología busca ofrecer mayor certeza 

jurídica y transparencia en los procedimientos.

El diputado por el Distrito 
22, Juan Carlos Beltrán Silva 
votó a favor del proyecto de 
ley que agiliza permisos sec-
toriales, iniciativa que hace 
frente a la dispersión norma-
tiva que afecta a gran parte de 
la administración pública y 
que busca, con su aplicación, 
reducir, en promedio, en un 
30% los tiempos totales de 
tramitación.

Sobre este proyecto de ley 
que pretende agilizar el otor-
gamiento de los permisos 
sectoriales para proyectos de 
inversión y simplificar su tra-
mitación acorde a sus riesgos 
asociados, el Parlamentario 
Mallequino indicó que espera 
que se activen las inversiones 
privadas en La Araucanía y 
con ello aumente la oferta 
laboral y bajen los alarman-
tes índices de cesantía que, 
actualmente en la IX Región, 

alcanzan el 10,7%.
“Represento a la región de 

La Araucanía —manifestó en 
su intervención ante el pleno 
de la Cámara de Diputados 
por este tema— y cada día 
que recorro las provincias de 
Malleco y Cautín, veo con des-
esperanza la enorme cesantía 
que existe. Por eso, quiero pe-
dir encarecidamente al minis-
tro de Economía, Nicolás Grau 
que se preocupe por la cesan-
tía, que se preocupe por crear 
fuentes de trabajo sobre todo 
para la región de La Araucanía 
que es la más pobre del país”.

Asimismo recalcó que “he-
mos visto como una serie de 
antecedentes han ido perjudi-
cando a la región. Muchas em-
presas no invierten por temas 
de seguridad o por la serie de 
documentos que se les exige 
no invierten y no dan mano 
de obra, por eso este proyecto 

va en la línea adecuada en el 
sentido de dar las facilidades 
a los empresarios para que 
puedan agilizar la manera de 
invertir”.

“Todos estamos conscien-
tes —agregó Juan Carlos Bel-
trán— de que hay empresa-
rios que están invirtiendo en 
el extranjero por tranquilidad, 
por seguridad y porque les 
dan las facilidades. Por eso 
voy a votar a favor, reitero, 

pensando en mi región de La 
Araucanía, en la provincia de 
Malleco y en la provincia de 
Cautín y que se genere mano 
de obra para nuestra gente”.

Es importante señalar que 
de acuerdo con lo proyecta-
do por el Ejecutivo, los tiem-
pos totales de tramitación 
sectorial de los proyectos de 
inversión se reducirán en, al 
menos, un 30% en promedio. 
Igualmente, se espera un au-

mento directo en el PIB, deri-
vado de nuevos proyectos de 
inversión de un de 2,4% en 
10 años. Junto a ello, se incre-
mentará la recaudación fiscal 
producto del adelantamiento 
de flujos futuros por 0,27% 
del PIB de 2023.

El proyecto pasa por crear 
un sistema que incluye polí-
ticas, instituciones, normas 
y principios para la correcta 
tramitación.

fesionales o no. Yo conozco 
la gran mayoría de ellos y la-
mentablemente ninguno me 
genera esa seguridad de que 
estén representando real-
mente la voz de los angolinos 
y angolinas, ni tampoco que 
tengan una labor personal o 
motivacional que los impulse 
a cumplir con ellos.

Entonces es por ello que yo 
creo que es súper relevante 
que nosotros pongamos los 
pies sobre la tierra, nos pon-
gamos a trabajar y estemos en 
un papel más activo y partici-
pativo, indistintamente quie-
nes seamos los electos en el 
Concejo Municipal. Creo que 
eso es súper importante.

Hay 46 candidatos, 
incluyéndote, entonces, 
dentro de esta carrera y 

además que ya lo que falta 
es menos de un mes de 

campaña, ¿cómo crees tú 
que se puede optimizar 

ese tiempo, la labor 
que puedes hacer para 
destacar entre los otros 
45 que te acompañan en 
esa gran sábana que es la 

boleta electoral?
Claro, tengo entendido de 

que esto es histórico, me pa-
rece que nunca ha habido tan-
tos candidatos a concejales en 
la historia de la comuna de 
Angol y de hecho, si uno saca 
la cuenta, en Angol votan 47 
mil personas y si somos 46 
candidatos, esto es poco más 

de mil votos por cabeza, las 
diferencias van a ser míni-
mas. Entonces yo creo que es 
súper importante el rol de las 
redes sociales, pero también 
actividad en terreno con la 
gente, distintos sectores y yo 
he tenido la oportunidad de 
reunirme con clubes de adul-
to mayor, clubes deportivos, 
clubes juveniles, dedicados a 
distintos tipos de prácticas, 
llámese montañismo, llámese 
mountain bike. El tema del de-
porte para mí es fundamental, 
digamos reavivarlo.

Me he juntado también con 
distintos estamentos de pro-
fesores, representantes de co-
legios, para poder ver el tema 
de cómo fomentamos una 
mayor calidad de educación 
pública. He tenido la oportu-
nidad de reunirme también 
con algunos personeros y 
gente importante vinculada 
al mundo de la exportación 
frutícola, sobre todo la cereza, 
que para nuestra comuna es 
tremendamente relevante.

Entonces, yo creo que debe-
mos aprovechar a lo máximo 
el tiempo, centrándonos en lo 
importante que es escuchar 
a la gente, más allá de lo que 
uno pueda proponerle a la 
gente, muchas veces los pro-
blemas de nuestra ciudad ra-
dican en soluciones que nues-
tros mismos ciudadanos nos 
pueden brindar, que son las 
personas que están afectadas 
por aquellos problemas.

Y para mí es relevante eso, 

estar con la gente en la calle, 
en terreno, escucharla, re-
presentar su voz en distintos 
aspectos, en los programas 
de radio, en el futuro Concejo 
Municipal. Por supuesto que 
sí, y a la vez generar un víncu-
lo provechoso con el alcalde, 
independiente del sector po-
lítico que sea, independiente 
de la persona que sea elegida, 
va a ser muy relevante.

Sabes que va a jugar un 
papel fundamental el voto 
joven en esta elección y tú 
representas bastante bien 

a ese sector, ¿haces uso 
de las redes sociales, de 
los vídeos para conectar 
precisamente con esos 

chicos que no conocen a los 
candidatos?

Claro que sí, el voto joven 
va a ser clave en esta elección, 
todos lo tenemos claro. Yo he 
hablado con otros candida-
tos y también lo tienen muy 
presente, pero a lo menos la 
idea es ser representativo de 
ello. Las necesidades sobre 
todo se enfocan en los jóvenes 
profesionales, como en el caso 
mío, y tengo muchos amigos, 
amigas y conocidos que tie-
nen ese problema en Angol, 
quieren quedarse en Angol, 
pero no tienen la oportunidad 
laboral para fomentarlo a que 
se queden en Angol.

Entonces ellos tienen que 
emigrar, no sólo por tema 
universitario, de educación 
superior, que nuestra comuna 
es carente en ese tema, sino 

que también porque no hay 
trabajo y se van a Concepción, 
se van a Temuco, se van a Los 
Ángeles o cualquier otra ciu-
dad más grande que le ofrezca 
esa oportunidad. Y de hecho, 
me comentaban de que había 
más industrias fuera de Angol 
en comunas aledañas, lláme-
se Victoria, Collipulli, Cura-
cautín, que es lo que había en 
nuestra ciudad. Entonces eso 
es decepcionante.

Nosotros tenemos que re-
vertir eso en la medida de lo 
posible y generar una alianza 
público privada que fomente 
el desarrollo del empleo jo-
ven, calificado por supuesto, 
tanto para abogados, inge-
nieros, médicos, enfermeras, 
que de cierta manera podrían 
ser vitales para contribuir a la 
renovación etaria en Angol y 
también para que nuestra ciu-
dad se muestre más de juven-
tud, que es tan importante, 
pero una juventud responsa-
ble, capacitada e intelectual-
mente apta para poder llevar 
el peso a la comuna, como una 
renovación de cambio y labo-
ral también.

¿Estás por cuál partido?
Por el Partido Amarillo por 

Chile.
¿Cuál es el espíritu de ese 

partido para quienes no lo 
conocen?

Yo en lo personal soy uno 
de los fundadores a nivel na-
cional del Partido Amarillo 
por Chile, lo fundamos en dos 
años, soy el presidente de la 

juventud de este partido a 
nivel nacional. Y por sobre 
todas las cosas, nuestro par-
tido tiene una visión bastante 
ecléctica, cree mucho en lla-
mar a los acuerdos, en sentar 
a la mesa los distintos polos 
del espectro político, no cree 
en tanta enemistad ni en tan-
to rivalidad política.

Creemos que es importante 
enfocarse en Chile, enfocarse 
en los acuerdos, sentar a la 
mesa a la persona de izquier-
da con la derecha, que bus-
quemos un punto común, que 
ambos transemos por el bien 
de Chile, eso es clave.

Y mi partido tiene una pro-
funda vocación de centro po-
lítico, a pesar de que tenemos 
posturas claras, digamos y de-
finida en temas económicos, 
de desarrollo y por supuesto 
con una amplia conciencia so-
cial, pero por sobre todas las 
cosas nos distinguimos por 
llamar a los acuerdos para que 
la gente se siente a la mesa a 
conversar, se recupere la no-
ción de familia, se recupera la 
noción de ser chileno y no en-
tender al otro y verlo como un 
adversario, un enemigo, sino 
más que más bien un conten-
dor, una persona que difiere 
de mí pero que sigue siendo 
chileno igual que yo.

Y es bajo esa lógica que sur-
ge mi partido y en la cual es-
toy muy contento por liderar 
esa instancia de la juventud y 
a la vez poder representarla 
aquí en Angol, en el Concejo.

Entrevista
Viene de la página anterior...

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

02/10/2024
    $577.376
  $1.370.325
  $1.370.325

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      12.000
       3.600
       3.600
      42,13%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
DIARIO

Pág: 13


